

富良野市

地域福祉に関するアンケート

自由意見

令和7年1月

富良野市

性別	年齢	居住地区	自由意見	備考
男性	70歳以上	富良野東中学校区	夜、真っ暗、防犯灯・道路のライン等、としよりの住みやすいまちにしてほしい。昔とちがい今は個人情報があるさく、近所等のつきあいも難しい。よって、個人では問題が起こりやすいので役所が一番に考え動くべき、必要に応じ協力はします。	
女性	60～69歳	富良野東中学校区	今だけ、金だけ自分だけの傾向にある社会(国全体)→個人主義、富良野に住む私たちも町内会の活動の必要性を身近に感じづらい。他との交流が途絶えるのも目の前に問題が発生しないとなかなか感じない、自覚できないと思う。しかし起こりうる災害に対して、又、これから食糧難も予想される中、富良野独自の対策案に期待。そして市民を巻き込んでやることも必要かと思えます。	
女性	40～49歳	富良野東中学校区	希薄な人間関係が増えてきて、繋がるのが難しいと感じています。全体的にお金を使うということも、なかなか難しく考える人が増えていると思います(それは必要であっても)。ですので、助け合いが必要と考える人も増えていると思います。他世代コミュニケーションの場が増え、まずは色々な人を知れる場と、自分のできることが誰かの役に立つと気づけると、ボランティアも増えはしないかと思えます。福祉を考える時間を頂き、ありがとうございました。	
男性	70歳以上	富良野西中学校区	いつも大変お世話になっておりありがとうございます。今は特別ありませんが、主人は腎臓を患っており、一日おきに〇〇病院に透析に行っておりますが、体力がだんだん弱くなって来ており、今は自家用車で通っておりますが、いずれタクシーを利用すると思います。国民年金生活では不安があります。国民年金は2人で100,000円です。どうぞよろしくお願い致します。	
男性	50～59歳	旧山部中学校区 (山部小学校区)	福祉で働かれている方々には感謝しています。	
男性	60～69歳	富良野東中学校区	近年闇バイトといった犯罪が増えています。高齢者が犯罪に巻き込まれたり、青少年が犯罪を犯さないような防犯対策を検討してほしいです。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	福祉は通常時意見交換が必要である。地域活動(勤働会)があった時は、互いへの心づかいがあり、現在は地域の集まりが少なく大変残念に思う。地域を活性化する事の出来る人材育成が必要と思う。相手の身になって物言を考える必要性と重要性がほしい。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	高齢者の免許返納は、公共の移動手段のセットでなければならない。医療体制を充実して欲しい、在宅介護にかたより過ぎていないか。	
男性	40～49歳	旧布部中学校区	教育と経済の充実がなければ、安心も豊かな生活もない。	
男性	60～69歳	富良野西中学校区	子どもの貧困対策特に子どもが貧困世帯からでも高校や大学、専門学校に行けるようスタートラインから卒業までをフォローできるようなシステムをお願いします。	
男性	60～69歳	樹海小学校区	東山公営住宅に空きを見受けました。本州などからの田舎暮らし体験希望の方への貸し出しは可能でしょうか？	
女性	30～39歳	富良野西中学校区	昨年、私が精神疾患を発症してしまい仕事が思うようにできなくなりました。ひとり親家庭なので、児童扶養手当や子ども手当はあるものの、収入がとても不安定になり、何か助けてもらえるものがないかと市に相談したことはあるが、とても十分とは言えない。月に1度の心療内科受診もあるので、わがままかもしれないが、色々な事情を市としても受けとめてほしい。	
男性	70歳以上	旧布部中学校区	福祉のまちづくりにはお金と支える人材が必要。人材の確保には係人達の生活環境の充実が必要です。更には経済の伸展が必要だと思う。	
男性	50～59歳	富良野東中学校区	働いていない人がタバコ・アルコール・パチンコをしているのなら、やめるべきだと思う。それらが生きがいだと言う人がいるが、それなら福祉サービスを受けることを自分で自分には権利がないと思ってほしい。	
男性	60～69歳	富良野東中学校区	ボランティア活動等への参加、なかなかできませんが、自身の健康維持をもって、地域貢献につなげようと考えています。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	以前に夫の件で包括センターへ行きましたが、パンフレットを渡してくるだけでした。社会福祉協議会の方々に相談するとよく話も聞いてくれて助かりました。あとは自分で旭川の施設を探して入れました。残念です、富良野市は。	
女性	50～59歳	富良野東中学校区	こちらの方で良いのかわかりませんが、ゴミステーションが小さすぎて、他の班の半分くらいしかなく、収集がかぶった時は、特に入りきらず、大変です。このような思いをどの町内もしているのではないかと思います。市内のゴミステーション、全てとは言いませんが、大きくしてほしいです。よろしくお願いします。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	個人情報の関係で近寄りやすい面もあり大変な事もあると思いますが、健康な人達が気軽に手助けできる情報が欲しいと思います。町内会の行事に参加してくれる方がどんどん増えるといいのですが。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	行政目線(上から)ではなく、目線が同じで課題改善を図ってほしい！(訪問介護、訪問支援)。困っている人はなかなか声が出せない、近所の目、支援の目で支援し安心できる近所づくり地域づくりを。	
女性	70歳以上	旧布部中学校区	他の町村同様若い人が減ってきています。色んな事を行うとしても若い人の力が必要だと思います。働く場所があれば学校卒業後ももどってくるのではないのでしょうか。若い人の力が必要だと思います。	

性別	年齢	居住地区	自由意見	備考
男性	70歳以上	富良野東中学校区	大変ですが、市民皆様の為、ご苦労ですが、頑張っていたきたい。	
女性	60～69歳	富良野東中学校区	アンケートは、先々に希望をもっている人に出した方が良い！	
女性	60～69歳	富良野東中学校区	市内循環のコミュニティバスで買い物難民を救済して欲しい。特に冬場、福祉の情報を市民の目線で具体例で知らせて欲しい。何をどこに相談すべきかわかりやすく知らせて欲しい。	
女性	50～59歳	富良野西中学校区	高齢者の心や身体の健康には「犬を飼うこと」が良いという研究結果(1)が発表されています。富良野市は愛犬家への公的な取り組みが全くなされていません。福祉の見地からも高齢者が安心して犬を飼えるような(2)取り組みを充実させてくれることを期待します。 例えば、(1)犬飼育の高齢者は飼っていない人と比べて認知症を発症するリスクが40%低くなっていたという研究結果が発表されています。 (2)例えば、飼い犬の後見人制度など。高齢者の飼い犬にもしものことがあった時、残された犬を引き取って飼ってくれる保証人を決めておく。	
女性	50～59歳	-	富良野市内に行かなければ日用品など購入する事が出来ず、高齢者、障がいのある方などは、とても不便だと思う。(東山、麓郷、山部など)その方が利用できる車などが気軽に使用できると良いと思います。	
男性	70歳以上	富良野西中学校区	町内会のなりてがない。見守りもおろそかになる。	
女性	50～59歳	富良野東中学校区	若い世代が町内会に楽しく参加できれば自然と縦のつながりが生まれ支え合えると思いますが、若い世代は金銭的、時間的にゆとりがなく、参加意欲が湧かないのが現状です。子育て世代への支援、給食費や制服の助成、子ども食堂の充実などに行政の支援を希望します。	
女性	50～59歳	富良野西中学校区	福祉の事を考えてるのならもっと高齢者の生活環境や年金でやっていけるか考えた方が良いのでは！	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	富良野に住んで40年程になるが、非常に充実した日時を過ごす事ができ感謝しております。仕事も順調に終えて老後の人生も充実して何も言う事ありません。残り少ない人生ではあるが、毎日が楽しく充実した日常を過します。後は富良野の静かな所で富良野での楽しい思い出を大切に、人生を終えたいと思っております。	
男性	50～59歳	富良野西中学校区	福祉についてあまり考える機会が無かったので回答も悩むものがありました。自身や身近にその環境があれば、有効な回答ができたかもしれません。富良野は住み良い街ですが、お店が減ってきて(病院も)、旭川に行くことがこれからは増えると思います。広規格道路を含め、都市部との移動手手段の充実が必要だと思います。	
女性	70歳以上	旧布部中学校区	私は82歳、免許返納したいのですが、家から街まで遠くとても歩ける距離ではありません。バス停も遠く、とても歩けません。だから今も車を運転しています。公共の乗り物の充実お願いしたいです。中富良野のように福祉の充実。例えばタクシー券等あれば良いと思います。	
女性	60～69歳	富良野西中学校区	高齢者が増えており、車を手放すことにより移動ができない。福祉タクシー(介護士の資格のある人材)を増やし、活動しやすいまちづくりを希望する。デイサービス充実。学童の充実、教育費、高校までの教育費、完全免除。企業サポートをし、就職の充実を願いたい。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	地域を見て、今まで玄関先などきれいに草取りなど、できていた家が今年は荒れ放題というのが何軒かあります。人は住んでいる様に思うが、できなくなっているのか！明日は我が身かと様々の事を思い悩んでいます。	
女性	50～59歳	富良野東中学校区	利用する側だけではなく、市の職員さん、介護する側がもっと大切にされるべきだと思っています。子ども達にもっと参加しやすいボランティアを学校などから勧めてくれたら将来もっと福祉に関わる機会が増えるのでは？と思います。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	具体的にこれこれをするというのがない。総花的。このアンケートで計画の策定ができるの？	
女性	70歳以上	富良野西中学校区	高齢者や障害者の方が家族の近くでの施設で過ごせるようなサービスがあるといいと思います。今ですと少し少ないように思います。	
男性	70歳以上	旧布部中学校区	今、今より先は良くなれないと思うから。	
女性	20～29歳	富良野西中学校区	高齢者や障がいの有無にかかわらず、住民みんなが安心して暮らせるまちになってほしいです。	
男性	40～49歳	富良野東中学校区	私が富良野に定住する事を決意したのは、令和2年頃です。その頃はまだ小児科があり、子どもがカゼを引いたときにしてくれる耳鼻科もありました。富良野に住みはじめたのは13年ぐらい前でファミサポが始まり、子育ての支援も少しずつ充実してきたと思っていた矢先、小児科と耳鼻科があいついで閉院。子どもの進学を考えると鉄路もいつまで維持できるのかという、不安が募るばかりです。福祉のまちづくりと考えるのなら、これらの不安を払拭できるぐらいのまちづくりが必要だと考えます。なぜなら富良野の将来を支えるのは子ども達であり、その子を産み育てる親が、安心して暮らし続けられる街でなければ、富良野から人がいなくなってしまうと考えるからです。	
男性	60～69歳	富良野東中学校区	福祉関係の人を増やす。介護人の増加。居住者の増加。人口増加など。	

性別	年齢	居住地区	自由意見	備考
女性	70歳以上	富良野西中学校区	生きがい教室でふれあいセンターに月3回通っています。北の峰からは、車がないと行けません。図書館に場所移して頂けないでしょうか。来年車の免許切替えて合格しなかったら唯一の生きがい教室もあきらめなければなりません。私としては死活問題です。よろしくおねがいいたします。	
男性	70歳以上	富良野西中学校区	地域ふれあいサロン事業のボランティア活動10年以上、町内会役員など参加しているが、地域の高齢化のためボランティアの成り手がなく会の運営に支障をきたしている。高齢者が高齢者を援助している。	
男性	50～59歳	富良野西中学校区	観光やマルシェ等の維持費を削減し、若者が働ける環境を整えることが最優先すべきこと。この先老人が増え続けるなか若者がいなければ支えることもできない。外貨をかせぐよりも富良野の中で活性化させることを考えた方がよい。定年後の人よりも若者に仕事を振り分け、外からも魅力あるまちづくりをしてほしい。外国人に土地を売らない！住みづらくなる。条例をすぐに作ってほしい！	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	富良野は良いまちです。	
女性	40～49歳	富良野東中学校区	言葉がかたすぎるうえ、自分が必要としている活動が何かがよくわかりません。子どもの遊び場を充実させて欲しいというのが一番です。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	・若い人達(子どもを含む)が気軽に、安心して集まれる場所・施設がほしい。 ・駅前に公園等の広場、店等が整備されていて、自転車で移動できる道の整備。駅から山部ぐらいまでの距離を安心して移動できる道。環境の整備。	
女性	40～49歳	富良野東中学校区	農村地域に住んでいると、公共交通機関が乏しいため、車がないと自力での移動が難しくなる。地域循環バスを農村地域にも走らせてほしい。小学生の通学に利用したい。	
男性	40～49歳	富良野西中学校区	人材不足が表面化してしばらく経つが、福祉関係も人員数が不足していると思います。将来を考えると、児童に重点を置いて生活計画を立案するのを感じます。	
男性	50～59歳	旧山部中学校区 (山部小学校区)	交通の利便性の確保をすることで、高齢者、障がい者がくらしやすいまちになっていくと思います。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	住みやすいまちづくりを充実してほしい。冬の除雪等、高齢者の家だけでなく、道路もしっかり行ってほしい。	
女性	18～19歳	富良野東中学校区	そもそもとして福祉サービスで何をやっているかを知らない事が多いから、市民に周知させる取り組みを行うべきだと思う。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	健康な時は気付きませんでした。市道の砂利道だと歩行器ではまっすぐに歩く事が難しく、舗装は走っている車に迷惑が掛かってしまい、早く全面舗装になってほしいです。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	特に無し。お世話になります。	
女性	-	-	あまり何も書けず申し訳ありませんでした。他もいろいろうれしかったです。	
男性	70歳以上	富良野西中学校区	・若い人は雪かき、草とり、町内会活動に参加しない。自分の家の草とりしないのに町内会の草とりに参加するはずがない。 ・若い人は固型の袋にプラゴミも一緒に入れる。学校や職場での訪問を増やし、分別を向上させてほしい。	
男性	60～69歳	旧山部中学校区 (山部小学校区)	JRが廃線になり、バスが少し増えたが人がそれほど乗ってない(南富良野、占冠)。かけ声ばかり大きくて、福祉にしても実体とズレがあり、税金ばかり上がっていく。本当に福祉を必要としている人を見きわめる目。	
女性	30～39歳	富良野東中学校区	地域でお互いを見守る、気にかける、関わり合えるような雰囲気をつくるための町内会、子ども会などの必要性を、皆が考え動いていくべきだと思います。	
男性	40～49歳	富良野西中学校区	富良野市がさらに魅力的な街(若者が働く場所、子育て教育、医療)として発展できれば、福祉のまちづくりも活気が出ると思います。支えられる人、支える人(支える事ができる人)のバランスが、とても重要だと思います。	
男性	70歳以上	富良野西中学校区	いつもお世話になりありがとうございます。大変な時代ではありますが、今後共宜しくお願い致します。お体に充分気を付けて頑張って下さい。乱文乱筆にて失礼します。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	例示された項目はどれも大切なこととして〇印したいところですが、特に市民参加型は望ましいと思うのですが、自分が後期高齢となり、町内の人々も同年輩がほとんどで、何がしか病気をもっていて、参加する当事者にはなれないと考えてしまいました。	
女性	20～29歳	旧山部中学校区 (山部小学校区)	家賃が高い。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	現75歳、年々体の不自由さが増えてきています。数年後、歩けなくなったりするのかな？と不安は多々ありますが、なるべく福祉に頼らず、情報を知って努力し、自力で生活していける様に利用していきたいです。	
女性	30～39歳	富良野西中学校区	正直、何をやっているかがわからない。自分(利用者)から調べないとわからない事が多いことが、様々な問題の軸だと思います。	

性別	年齢	居住地区	自由意見	備考
男性	60～69歳	富良野西中学校区	富良野市も高齢化が進み、65歳以上が40%超。中々自治会も安心安全に暮らせる環境作りも困難な状況になってきている様に思える。従来の行政と自治会のつながり、今後の進め方を再考する時に来ていると思うが、不安をぬぐい得ない。	
男性	50～59歳	富良野西中学校区	老後の生活の不安があり、仕事をいつまで続けなければいけないことが不透明です。年金をもらっても生活困窮になって最低ラインの生活が待っていると思うと、働きつづけるしかないのではと考えてしまいます。市には仕事を終えた困窮する高齢者に負担の掛からない福祉サービスを充実してほしいです。	
女性	20～29歳	麓郷中学校区	情報発信が少なく、知られていない取り組みもあるはず。しっかりと情報発信した上で、その取り組みにどのくらいの人達が利用しているのか、改善すべきポイントは何かを見極めて欲しい。また情報の更新がされていないことが多々ある為、一度発信して終わりではなく、更新してくれると、今も取り組み続けていると分かる。それを見て利用することを考えることもあると思う。	
女性	40～49歳	富良野西中学校区	ひとり親世帯ですが、物価高でこの先の生活が不安で仕方ありません。養育費の支払い義務をしっかりとさせるような制度など作って欲しいと思います。子どもの生活を守る為にも、片方の親だけが大変な思いをする事のないようにしてほしいと願います。	
男性	60～69歳	旧布部中学校区	〇歳になる母と同居中ですが、市内でショートステイを利用できずに芦別に行っています。人手不足とのことですが、これでは、私自身もいずれ、富良野を去るつもりです。観光に力を入れるのもいいですが、せめて老人に優しい街であるべきではないのかと思います。	
女性	60～69歳	富良野西中学校区	信頼できる病院がないので大変です。	
女性	50～59歳	富良野東中学校区	成年後見人ができることを増やしてほしい。(例)入院時の保証人など。頼れる身寄りがいない。	
男性	20～29歳	-	・子どもの遊び場について、「へそキッズランド」の他に施設を増やしてほしい。小学生の子どもと、1～2歳の子どもが同スペースで遊ぶのは危険である為。 ・現役時代に老後の準備が十分でなかった高齢者に対して、今の現役世代に助け合いを過度に求めるのは違うと思う。	
女性	30～39歳	富良野東中学校区	地域という単位が具体性がなく、実体がどの程度の範囲のことを地域というのか分からない。地域の住民の協力が必要とよく聞かすが、漠然としているせいで、自分に当てはめて考える事が難しい。もっと具体的な範囲をせばめた人々にそれぞれに合った協力を求めることが必要だと思う。例えば私のような子育て世代は時間に余裕がないので、協力できることは少ないと思っていますが、そういう人達はこういう協力をお願いします、というような具体的な広報をしてもらえると、自分にもできる事があるかもと、意識が変わる気がします。長々と偉そうにすみません。以上です。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	福祉の充実があつて住み良いまちづくりが出来得る。	
男性	60～69歳	富良野西中学校区	「福祉のまちづくりに向けて」私は、現在69歳になろうとしているところです。現在の私でも出来る「奉仕」を考える。 考え方、・決して無理をしない。・義務感・負担感を大きく感じない程度、楽しさ・やりがいを感じるもの。子ども・学生・社会人・子育て世代の親・熟年世代・女性・男性様々な立場で出来るボランティア(有償・無償の奉仕)を必要に応じて抽出する。その中から、私も出来る範囲のものを考える。高齢等で体が不自由な方々のお手伝い、・軽度の除雪のお手伝い。・家周りの清掃のお手伝い。・車の運転(人を乗せるには責任問題が生じ難しいが、物を運ぶなどのお手伝い)。・災害避難のお手伝い(訓練しておく)。 ・その他いろいろ少しだけ貢献出来ることがあると思います。子どもの登校時の見守り等、・現在も指導員の方は活躍しているが、日程の都合により補助的役割。・他にもお役に立てることがあるのでは？その他、多少高齢になっても、少しでも出来るボランティアに登録してもらおうことが大切。登録していた方々を必要な方と有機的に繋げる工夫が必要だと考えますし、有名無実となっている町内会活動の、この時代のあり方をも変えていかなければならないのではないのでしょうか？「福祉のまちづくりに向けて」「行政と市民の協働」が具体的に進められれば、より良いまちとなって行くと考えております。 問題点、一番の問題は、自分自身を動かす動機付け・きっかけがなかなか作れない。思い、気持ちがあっても生かせるところがない。やはり、身近なところから、お役に立てることがあればと思います。	
女性	30～39歳	富良野東中学校区	病院が少なすぎる(とくに小児科)。診察時間が短くて、学校を早退・休みにしないと行けない。熱などがあるときはいいが、それだと「鼻水のみだが症状がひどく熱はなく」のときに診察が受けられない。せめて学校が終わる時間にはあいてほしい。産科も1つしかなく少子化というわりに産める環境がととのっていない。婦人科として利用したい人も多いのに市内に1つしかないのがとても不便。	
男性	40～49歳	富良野東中学校区	ボランティア活動はすごく良いことだし参加したい気持もあるが、ボランティアに頼ろうとしている気がする。高齢者の生活を助けるためには若者の手助けが必要であり、この地域に住んでもらう必要がある。そのためにはボランティアとして募るのではなく、「仕事」として募集して賃金を発生させたほうが良い。富良野市内で若者が1～2年で入れ替わる中で地域のつながりを作るのは難しく、つながっているのは何十年も住んでいる人達だけで、その世代も高齢化していく。高齢者を支える環境を作るためには福祉サービスやボランティアを重視するのではなく、若者に移住・定着してもらうことを考えた方が良いと思う。	

性別	年齢	居住地区	自由意見	備考
男性	30～39歳	富良野東中学校区	土曜日に小児科がお休みはつらい。働いている方もたいへんだとは思いますが、平日15:00までしか受付できないのは学校へ行っていると受診できない。週1回だけでも夜間診療として、19:00までやってくれると助かります(←働いていると、平日受診できない、市内ほとんどの病院がです)。	
男性	30～39歳	富良野東中学校区	3歳児未満の保育料について料金を見直してほしい。	
女性	50～59歳	富良野東中学校区	高齢者、障害のある人などの買い物支援サービスを充実してあげた方が住みやすい地域になると思います。日常使う品の地域訪問サービスで販売価格は低価格としてあげて！国民年金収入者が、低収入で生活のやりくりが一番大変と感じます。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	将来の健全な市民の育成のために少子化対策を充実させてほしい。特に経済面での支援をもっとすべきです。	
男性	70歳以上	旧山部中学校区 (山部小学校区)	冬、寒くてもウォーキング出来るような場所があるといいと思う。	
男性	30～39歳	富良野西中学校区	福祉については、ケアマネジャーさんを始め様々な方が頑張っていると思います。しかし、入居できる施設の少なさ、入院施設の減少(協会病院が一病棟閉鎖)している事実を重く受け止めた、対応が必要だと思います。家族や地域のマンパワーだけでは、どうしようもない時代がきていると思います。福祉と医療は切っても切れない関係のため、願わくば入院施設のある市立病院の設立をお願いします。	
女性	60～69歳	富良野東中学校区	アンケートの事についても、お金がかかっている事なのでもっと考えて、大切に使ってほしい。楽しいまちづくりを考え、子どもが多く暮らせる市になってほしい。	
男性	60～69歳	富良野西中学校区	福祉施設に勤める人がいない、仕事が賃金にあわなく、転職してしまい、人手不足となり施設が不足している。	
男性	30～39歳	富良野西中学校区	ホテルばかり建てるのではなく、住民が気軽に集まれる場所や、飲食店を増やす事で、交流を深める事が出来るのではないかと思います。実際、富良野市をどのようにしたいのかまず市民の声を聞いた方がいい、観光地にしたら外国人しか来ませんよ。	
女性	30～39歳	富良野西中学校区	人口減の対策を充実しなければ市民の負担が大きくなると思います。特に若者に対する施策を考える必要が有ると思います。	
女性	20～29歳	富良野西中学校区	・市外へ行き来するためのバスの便数を(特に札幌や旭川行きのもの)を増やしていただくと、うれしいです。せめて、これ以上は便数を減らさないでほしいです。 ・介護関係・観光関係以外のパートやバイトの仕事が増えてほしいなと思っています。ものづくりのための仕事ができれば、観光業にも良い影響を与えられると思います。	
女性	40～49歳	富良野西中学校区	富良野市はお金のある人が少ない、故に利益につながらないので一般企業の参加がほとんどない。コロナで働き方が変わったので、世界各地からお金持ちが富良野に住んで、高水準のノウハウが流入してくれば、企業も参画して、行政だけが責を負うことなくやれる事が量・質ともに向上すると思う。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	高齢者が安心して生活出来るような援助に取り組んでいただければ大変有難いです。宜しく願い申し上げます。	
女性	40～49歳	富良野西中学校区	富良野は観光客の方が多いイメージです。ごほうび的なお食事、高揚する空間、景色に溢れています。が、地域に住んでいる人にとっては日常生活するには不便！？魅力が彩りがほしいかも。一人世帯にとっては(あまり料理しないので)もっと日常飯できる場所、夜も真っ暗なのが夜道明るくしてほしい。	
女性	20～29歳	富良野西中学校区	車がないと生活できない程”公共交通機関”が不便と感じています。お年寄りも多いし、車を持ってない若者もいるので改善してほしいです。また、物価の高騰が激しくそちらの改善も期待しています。	
女性	30～39歳	富良野東中学校区	ひとり親や生活困窮者・低所得者の方達が気軽に入れる住居・アパートを増やしてほしい。家賃が高いことで家計を圧迫している方がいる。	
女性	70歳以上	-	私は高齢者なので望むところはありません。いろいろとお世話になってありがとうございます。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	私の町内の若者がまったく協力を前向きでない事、町内会の役員が大変です。もっと協力を前向きだと福祉にお手伝いできると思います。	
女性	20～29歳	富良野東中学校区	子育てに対する不安を、聞いてくれる、話せる環境がほしいです。屋内、屋外ともに気軽に集まることができる場所があれば、子ども達と一緒にいきたいです。税金はある程度は仕方ないと思っていますが、どうしても手取りが増えず苦しい生活なのは確かにあります。正職員ではありますが、苦しい時代だと思います。	
男性	40～49歳	富良野東中学校区	除雪・排雪をしっかりとしてください。	

性別	年齢	居住地区	自由意見	備考
女性	70歳以上	富良野東中学校区	高齢者が多くなっている為、各家の1カ月に一度でも難しいでしょうが、見回り等増やしてほしいですね。民生委員の仕事はどこまでなんでしょうか。個人情報とか言っていますが。	
男性	70歳以上	麓郷中学校区	物価が上昇、生活にゆとりがなくなっています。ゆとりがないと生活環境や地域の教育力が低下し、孤立化にもつながると思います。特に高齢者の生活面で、市がもっともっと支えるシステムが必要に思います。	
女性	60～69歳	樹海学校区	交通の不便な所が多いのでその中で福祉を良くしていくのは、大変だと思う。	
女性	30～39歳	富良野西中学校区	児童・子どもに関する質問項目がほとんどなかった。期待することは児童・子どもに関わる取組。保健センターはベビーカー、母子、老人等、徒歩で通う者が多いのに施設周辺の歩道がなく危ない。マクドナルドの交差点を渡ったところから保健センター正面、裁判所の前等、歩道を敷いてほしい。	
女性	50～59歳	富良野西中学校区	在宅で生活、過ごすには冬の間、外出する手段や除雪等の問題により社会から離れざるを得ない高齢者や障害者が存在していると思います。寒冷地対策としての住みやすい状況を考慮して頂けたらと思います。	
女性	60～69歳	富良野東中学校区	低所得家庭(単身者含む)や年金生活家庭で金銭的な負担が少ない公衆浴場(銭湯)が欲しい。無料送迎バス等も有ると良い(島の下のハイランドふらは遠い、高齢者で交通手段が無い場合、不便だし高料金である)。	
女性	50～59歳	富良野西中学校区	福祉サービスですか？自分達の方から言わないと行政は教えてくれません。もう少し行政の方から発信してもらえるとありがたいです。	
男性	70歳以上	富良野西中学校区	少子・高齢化が進むなかで、「自助」「共助」に頼るのではなく、行政(公助)が、前面に、責任をもって進めてこそ、住民の協力が得られやすいのではないかなと思う。	
女性	30～39歳	富良野東中学校区	観光地としても賑やかな富良野市ですが、明るさや賑わいを失わないまちづくりが何より大事かと思っています。子どもが外で遊べる環境が充実すると、そこへ外からも家族で訪れていただけます。防犯にもつながると考えています。	
女性	40～49歳	富良野東中学校区	アンケートだけではなく、実際に行って住民が満足した事を、きちんと住民に幅広く周知して下さい。広報やネットだけでは、見ません。高齢者・若者が共存し、お互いを支え合うようなまちづくりを(基盤)よろしく願います。	
女性	60～69歳	富良野西中学校区	親の病院と介護をしている中で富良野の施設を探しましたが、受け入れてくれる所がなく(満室)富良野市外での施設入所になりました。介護は大変な仕事で仕事の内容に見合う賃金など、増やしてくれると、働く人が増えるのではないかなと思います。	
男性	60～69歳	富良野東中学校区	高齢者が多くなっています。施設の建設する案をだしては。	
女性	60～69歳	富良野東中学校区	福祉の役割とか細かい所が良くわからず広報ふらでの紹介を続けていただきたいと思います。	
女性	60～69歳	富良野西中学校区	高齢者、病院でのリハビリが終わった方、障がいのある方が利用しやすい、運動しやすい(歩きやすい)体育館などの施設を作ってほしい(冬の季節になると外歩きができないので)。	
女性	40～49歳	富良野西中学校区	物価の高騰により生活に余裕を感じていない人が増えている中でのボランティア活動は難しいと思う。まずは各々の家庭内をどのように充実させるか、幸福感を上げるかが大切だと思う。自分に余裕がなければ他人に優しくすることは難しい。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	東部地区に住んでいます。近くにスーパーがなく、東部センターに移動販売が来て頂ければ、生活が楽です。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	・歩道の段差を(整備)ゆるやかにしてほしい(自転車で歩く時に)。 ・道路の整備(凸凹が多い)。街中の。	
男性	40～49歳	富良野西中学校区	予防医療に力を入れてほしい。健康的に暮らせるようにスポーツセンターの充実や、公園内にエクササイズスペースを設けて地域社会の交流の場を作っていただきたい。	
男性	50～59歳	富良野東中学校区	各自治体の再構築と民間企業との連携が大切ではないか。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	私は最近富良野市に引越しをして来たばかりで近所の人達などわからないことがあります。でもデイサービスのボランティアや社協の託老に行ったり楽しい生活を送っています。これからも今迄の生活をして行きたいと思っています。	
-	-	-	個人情報に関する質問には、答えてません。	
男性	40～49歳	富良野西中学校区	除雪が悪い、観光地なら街中くらい積雪ごとにキレイに除雪するべき。	
女性	20～29歳	富良野西中学校区	今ある制度やサービス、ルールを全て見直し、より現実的で被サービス者に不利益や不都合、手間がないかと確認してください。新サービスや制度に着手するのはそれからだと思います。柔軟な対応ができないなら、まずは柔軟な対応ができるように規則を作り直してください。新しいことを始める余力があるならできるはずです。	

性別	年齢	居住地区	自由意見	備考
女性	50～59歳	-	わざわざ登録や利用時に電話で予約とかめんどうな事はやめてほしい。循環バスを走らせて車を待っていない人の足をもっと利便性よく整えてほしい。	
女性	60～69歳	富良野東中学校区	福祉の事ではないのですが、市役所の窓口の職員によっては、説明の仕方が職員それぞれでちがうので統一の説明をしてほしいです。	
女性	70歳以上	富良野西中学校区	毎日私達市民のため御苦労様です。これからも宜しくお願い致します。	
女性	60～69歳	富良野西中学校区	高齢の方々の見守り等を考えた時、個人情報、御本人の意志などを確認して下さる方がいらっしゃればお手伝いに参加する機会が増えるかと思えます。個人では、なかなか勇気がありません。	
女性	60～69歳	富良野東中学校区	地域の公園を活用し、気軽に人が集まり、健康づくりや生きがいづくりが出来るコミュニティーがあればいいと思います。	
女性	60～69歳	富良野西中学校区	ボランティア活動にしても生活に余裕がないと無理です。一人暮らしの低所得では、その日その日を暮らすのがやっとでその為に働かなければならない、何時まで働く事が出来るのか、不安です。福祉サービスも完全無料ではないので、働けなくなった時に福祉サービスを受けられるだけの経済力があるか分かりません。	
女性	30～39歳	富良野東中学校区	隣近所など、助け合える関係を築くのは、とてもむずかしい時代だと感じます。しかし、誰かに助けを求めることができる環境作りは大切だと思います。富良野は市外から来て住んでいる方が多いため。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	何かを願っても、かなわないと思うので、何も願わない。	
男性	70歳以上	麓郷中学校区	・市民の声に電話しても何も意味がない。各担当に届いているか、わからない。この部署はなくても良いと思う。ゴミの問題も市民に頼るのではなく、分別の仕方を少しでも簡略できる様、施設又は機械の導入を、検討するべきと思う。札幌では、大型ゴミ、ポスト、固形ゴミとプラスチックゴミを一緒にしています。 ・動物への餌付けの問題も、看板の設置、免許証更新時の高齢者講習時の料金も富良野が12,000円と道内でもかなり高額のように思えます。 ・教習所は富良野には、ないと困ると思います。年金生活者の補助金を出す事を、検討して頂きたいと思えます。	
女性	70歳以上	富良野西中学校区	高齢者が多い富良野なので除雪の方法をやさしく考えてほしい！！	
女性	40～49歳	富良野西中学校区	家族に認知症がいてどういうふうに接していいかとか勉強したいが、本とかだけでなくプロの話とかも聞けたらうれしいが、情報をもらしたくない。	
男性	60～69歳	富良野西中学校区	医療の充実、援助。子育て支援。	
女性	50～59歳	富良野西中学校区	行政まかせではなく、皆が出来ることを頑張ってもらえば良いと思います。市民にどんなことが出来るのか、お示し頂ければ動きやすいかと思えます。何かしたい人はたくさんいるはず。私もその1人ですが自分から動くのは難しく、誰かがひっぱっていただければ、と思いました。それから、もっともっと公住を増やして頂きたい。待ってる方が大勢いらっしゃいます。	
女性	70歳以上	富良野西中学校区	福祉が必要な人に暖かい心遣いが大切と思えます。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	コロナ感染による、地域住民の集会、老人クラブ等の活動が停滞したままの状況が続いており、様々な活動の復活が必要である。	
女性	20～29歳	富良野東中学校区	交通が不便という点では富良野から引越したいと考える大きな要因になっています。今後も若者の流出、高齢者の増加に拍車がかかることとなると考えていますので、改善されることを望みます。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	ふらの広報を良く見えています。市長さんへの会社からの献金の受け取り写真を時々見ますが、そのお金はどのように使われているのかが知りたいです。地域の活動に参加している人達は大変御苦労さまです。何らかの事情が有り参加出来ず家庭も有りますので、自分達だけと思わずに、皆様の事も考へて下さればと思います。	
女性	30～39歳	富良野東中学校区	東麻町団地が20年前からボロかった。カビ臭く、20年前から住みたいとは思えない感じだった。富良野にはそのようなボロボロで誰も住んでいない団地のような家が沢山ある。流石に20～30年そのまま放置なのは景観を損なうし、倒壊の危険がある。扇山小の横の家とか20年前から誰も住んでなかった。壊すぐらいしたらどうでしょう？目につきます。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	高齢者夫婦(一人は視覚障害)で、文章を理解することが難しくなっています。見守りの機能を持った放送機材を必要な世帯に設置すること、どうでしょうか。市などからの連絡事項、避難情報など、本人らにとっても、さびしくはならないと思えますし、良い刺激になると思えます(娘代筆にて回答しました)。	
女性	50～59歳	富良野西中学校区	誰もが老いていく中で、福祉の充実はとても重要な事だと思います。できるだけ出歩いて、活動する目的が沢山ある街が豊かな老後に必要だと思います。気軽に使えて広々としたスポーツ施設、快適な図書館、木陰のある遊歩道があれば、認知症予防や、日常生活を営む体力、知力が維持できると思います。”ふらっと”のように高額でなく、誰もが使える施設があれば冬期間、高齢者がひきこもらず、人と人とのコミュニケーションもあつて、心身共健やかにすごせる期間が長くなると思えます。施設の為に投資によって、結果的に福祉の負担は軽くなると思うのですが。	

性別	年齢	居住地区	自由意見	備考
女性	70歳以上	-	ふらのリバスについてお願いします。私達の住んでいる東部市内地区で老人クラブが活発ですが、高齢者(80歳~90歳)の方が仲間で車の無い人達を乗せてカーリング、パークなどに参加してます。せっかく「ふらのリバス」がありますが時間が合わないとか、色々な口実をつけてバスを利用してません。乗り合わせ場所や時間の融通などもう少し人数に応じて対応できないかと思われます。私達の地域だけでしょうか。このままでいたらいつ事故が起きても不思議でない、4~5人集まったら近くまで送迎してくれたらきっと利用するかと思います。夫も毎回週2回人を乗せて今のところ布部まで通っています。また他の人も2~3人、乗せてます。毎年冬になるとなおさら心配になります。何とか良い方法がないものでしょうか？お願い致します。	
女性	60~69歳	富良野西中学校区	<ul style="list-style-type: none"> ・認知症になっても住み慣れた地域で生活できるような社会づくり(見守り、理解)(高齢でも使いやすい仕組み)。 ・車の運転しなくなっても、住みやすい交通の利便性を確保してほしい(受診待ち時間が長すぎる)(協会の往診診療してほしい)。 ・医療の充実。 ・健康寿命をのばすようにリハビリ体操や社会参加(参加の機会や場所)などをすすめる。 ・医療や福祉や行政の連携する。 	
女性	40~49歳	富良野西中学校区	まだ、自分自身、そしてまわりに介護など、助けを必要としている人がおらず、漠然としたイメージでの回答となってしまいました。でも必ず、必要となるのが福祉サービスだと思うので、今から現状に目を向けるべきだと感じたのと、市からも発信を多めにしてもらえると嬉しいなと思いました。	
女性	30~39歳	富良野西中学校区	公園(住宅街)でボール遊びをしている子どもが、公園外にもボールがとんでいっているのをよく見るので、公園の柵を高くするなど対策をした方がいいと思う。道路にも転がっていっているのが危険です。	
女性	50~59歳	富良野東中学校区	<ul style="list-style-type: none"> ・家にいる50代以上の方々が、隙間時間でも独居老人との交流またはサポートを簡単に出来る機会が増えたら良いと思います。またその様な取り組みを作ってください。 ・ふらっとをもっと活用して60代・70代の方々に無料で利用できる仕組みを作ってください。そして、継続出来るシステムと内容を構成して下さい。 	
女性	60~69歳	富良野西中学校区	私事で恐縮ですが、数匹の猫と暮らしてます。病院に入院になったり、猫を置いて先だったりそういう事を考えると不安になります。相談できる所でお世話してくれる所があれば良いと思っております。自分が生きているうちに猫のお世話してくれる所を見つけない。	
女性	70歳以上	富良野西中学校区	富良野市に在住して1年余り、息子が障害者のため施設にお世話になっておりますが、とても職員の皆様良い方で安心しております。少しでも楽しい人生であることを祈りつつ元気にすごしていることに感謝いたしております。今後もお世話になりながら、息子共に良き人生を歩みたいと思っております。	
男性	40~49歳	富良野東中学校区	<ul style="list-style-type: none"> ・子ども達が遊べる大きな公園(上富良野の島津公園や南富良野の道の駅のような)を1カ所きちんと作ってほしい。富良野高校のあと地などに(北の峰の公園は使いづらいしスズメバチが多いので不十分)。 ・赤ちゃんや小さい子どもの用品の店を誘致してほしい。遊びも買い物も市外という状況を改善してほしい。 	
女性	50~59歳	富良野西中学校区	予防接種(特にワクチン)についてもっとデメリット情報を載せてから選択してもらうべきではないか。泉大津市南出市長の対応は誠実に感じる。又、福祉とはちがうかもしれないが、ゴミ処理代が高く、分別が細かすぎる。処理施設は進化していないのだろうか。	
女性	70歳以上	旧山部中学校区(山部小学校区)	冬、除雪が悪い。国道に除雪の為の融雪の為の道路を作ってほしい。砂川、栗山を見本にして。	
女性	70歳以上	-	私は近所づき合いをしていますが、人と人とのつながりが少なくなってます。高齢化社会、人と人とのつながりはとても必要だと思います。	
女性	70歳以上	旧布部中学校区	民生委員の適任者の選出と教育について。個人的に親しい人に依頼しているのを確認、普段の行動や守秘義務が逸脱しているのが散見される。	
女性	70歳以上	富良野西中学校区	<ul style="list-style-type: none"> ・医療(医師)の充実、全科の医療が市内で受けれる様に。 ・福祉施設の充実、働くスタッフ不足で閉める事の無い様に。 	
男性	40~49歳	富良野東中学校区	市民からの税金だけでなく、観光客から宿泊税などを市の収入としてとるべき、その一部を福祉に回すなどして住み良く、そして、観光客も喜べるまちづくりが必要。観光業だけがうるおうおうちづくりでは、市民が住みづらくなる(食事処の価格高騰)。	
女性	50~59歳	富良野西中学校区	非課税の方への手厚い支援は必要ないと思います(税金を納めていないのだから)。本当に困っている人が誰なのかと見極めていただきたいです。	
女性	30~39歳	富良野西中学校区	いらぬ公園の設備投資をやめて南富良野みたいに大きい公園を作るべき。低所得者ばかり優遇しないでほしい。富良野市は。	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	よくわからない？このアンケートの意味は？	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	夫婦ともに高齢になり、現実を考える年となりました。関心が強くなりました。より住みやすい地域になりますよう期待します。少しずつ。	

性別	年齢	居住地区	自由意見	備考
女性	40～49歳	富良野東中学校区	問38の15について最近時間ができた事で気づいた事です、点字ブロックの途中に小さなマンホールのフタがあるところがあります。そのことがどの程度の影響を与えるのかは健常者には想像も出来ません。アンケートも良いですが、困りごとのある人に協力を得てご自分達で目で隔々まで確認して下さい。	
女性	70歳以上	旧山部中学校区 (山部小学校区)	富良野の駅前を通るとあまり人通りも少ない。お店屋さんへり何となくさみしいです。もう少し明るいまちづくりしてほしいです。	
男性	30～39歳	-	近所の人ともめた時に仲裁してくれる組織が必要です。老人のわがまま、いやがらせひどい。若い障がいのある人もいることを知ってほしい。町内会はあとからきた人にとってはとても苦痛、お金を取られるだけなのでなくしてほしい。	
女性	40～49歳	-	新規就農からずっと、人的被害にあわれてる方が富良野にはいると伺います(ハウスを壊されたり、畑を水びたしにされる)。子どものいじめよりも陰湿で、無視され続けてきた問題だと思いました。こちらも加害者に対する「健康」「福祉」「見まもり」の課題があると思います。	
女性	60～69歳	富良野西中学校区	現在、持病の為札幌の病院に定期的に通院しています。先日、根室線の一部が廃止となり、滝川富良野間も、イエローゾーンとなっているようです。早い時間の定期的な運航は列車ならではの長所と思うので、ぜひ存続を希望します。又、駅前の駐車場が近隣の駅に比べて少ない様な気がして、電車に乗るのも、車をおく所がなく非常に困っています。少なくとも、乗車に関係ない車の撤去等は定期的に行って頂けたらありがたいです。又、今回のようなアンケートを頂き、自分の知らない色々な制度がある事を初めて知りました。ありがとうございました。	
女性	70歳以上	富良野東中学校区	行政が頑張っても安心して暮らせる地域にはほど遠いと思う。やはり市民が住んでいる人達に関心を持ち、助けようとする気持ちにさせる取り組みをしてほしい。	
男性	60～69歳	富良野東中学校区	学校、家庭において人と人のやさしさとは。	
女性	70歳以上	富良野西中学校区	我が家のまわりにも子どもの数は少なく高齢者ばかり、他人になるだけ頼らず、自分の事は自分でと思っています。	
女性	70歳以上	旧布部中学校区	・民生委員さんは本人から連絡がいかないと何もしなくても良いんでしょうか？ ・町内で誰が民生委員さんかわからない人で困っている人もいます。 ・毎月安否の確認もなしで良いんでしょうか？	
男性	70歳以上	富良野東中学校区	高齢者の住まいの除雪の充実。	
男性	60～69歳	富良野西中学校区	せっかく富良野市という観光のまちで農業のまちで、それが活かされていないまちづくり？地の利を生かした福祉、まちづくり。市民農園と直売所が隣接した所を作るとかそこで子ども達、高齢者が集まれる様な場所を作るとか。農業をコンセプトとした遊園地。	
男性	70歳以上	旧山部中学校区 (山部小学校区)	高齢者につきまして、1人暮らしの方が多く、子ども達と離れて暮らしている方も多いと思います。介護度がついている方はヘルパーさんに身のまわりの事をしていただけますが、そうでない方を自治体、ご近所で手厚く支え合えるようお願いしたいです。	
女性	60～69歳	富良野西中学校区	返信が遅くなり申し訳ありません。文章を読み理解していくのは苦手です。今は元気にしていますが、これから先はどこか1カ所で何かと相談でき問題解決できることができればと思います。	
女性	40～49歳	富良野東中学校区	富良野で産まれた全ての子ども達が安心してこのまちに住み続けられるよう、障がいをもった子が通える幼稚園、保育園、小学校、中学校、高等学校をつくってほしい。民間に頼るのではなく、市で責任をもって進めてほしい。	
女性	60～69歳	富良野東中学校区	福祉のニーズを把握するために、アンケート等の実施は有効だと思いました。年齢、環境等によってニーズは変動すると思いますので、継続して把握していくことを希望します。	
男性	30～39歳	富良野東中学校区	今後も、このようなアンケートで定期的に意見を聞いてもらえると嬉しい。	